## 指導だより

平成24年 6月29日 練馬区立早宮小学校 生活指導担当 菅野 泰弘

来週を迎えれば、7月の始まりです。今週末以降の天気予報では、気温も高くなり真夏 日が続くようです。プール開きをして以来、よいコンディションでプールで学習ができた 学年が少ないので、子供たちも夏の到来が待ち遠しい毎日だと思います。

気温が高くなるとともに、多くの子供たちが水筒持参で登校するようになる でしょう。ご家庭でも、水筒を持参する際の約束をもう一度ご確認ください。

## 練馬区立学校 一斉防災訓練・引き取り訓練

6月14日(金)に行われました一斉防災訓練・引き渡し訓練では、たくさんの保護 者の方々や地域の方々のご理解とご協力をいただき、ありがとうございました。

6月半ばとしては日差しの強い中での訓練となりましたが、訓練中の子供たちは話を よく聞き、きちんと行動する様子が見られました。

14:46の防災放送が流れ、1・2年生は校庭でしゃがんで、3~6年生は机の下 などに入って安全を確保しました。そして、避難開始。校庭に全校の子供たちが集合し 避難が完了したのは14:59でした。530人以上の子供たちの行動としてはよい状 況だったと思われます。

その後の引き取り訓練では、保護者の方々のご協力のもと、大きな混乱もなく訓練を 進めることができました。ありがとうございました。

今回が初めての訓練内容であったので、子供たちの安全を第一に考え、来年度に向け て改善していきます。

なお、今回の訓練で、15:40の時点で一斉下校をした子供たちは123名でした。 今後は、交通が寸断するような緊急時において、子供たちを引き取り者に引き渡せるま で、確実に学校でお預かりできる体制づくりを進めていきます。

## 近隣の学校同士が つながりをもって

先日、「校区別協議会」という、開進第一中学校と開進第一小学校、早宮小学校の教員が一同に会して、学習面や生活面、学校ごとの特色ある取り組みや中学校進学後の様子などについて話し合う機会がありました。毎年行われている会ですが、今年度は早宮小学校が会場となり、5時間目には両校の



先生方の授業参観も行われました。今後、練馬区では、このような小学校と中学校、ま た近隣の小中学校同士のつながりをより強くすることを目指していくということです。

さて、中学校の先生方との話合いの中で、「小学校6年間を通して身に付けてほしい こと」という話題があがりました。小学校の教員としても、保護者の方々としても関心 のある事柄だと思います。

その返答として一番にあがったのは、「基本的な生活習慣」でした。

バランスよく三食の食事をとること。時間を守ること。提出物などの期限を守ること。 こうしたことは、まさにご家庭のご協力があってこそ育める内容です。 また、あいさつや言葉遣いを大切にすること。ルールを守って生活すること。服装や 持ち物について善し悪しの判断をすること。集団生活を送る上で、規範意識や社会性を より重んじる中学校だからこそ、「自分がよければいい」のではなく、周囲の気持ちを 考えることも大切にしてほしいということでした。

「中学校に進学してから」ではなく、小学校の時期からも意識して声をかけられる事 柄が多くありました。今後の指導に生かしていきたいと思っています。